

Organización y Propaganda

RECORRIDO de Células
MARTES 21

Célula Cinco Esquinas, a las 7: c. Ferreto y Solano.
Célula Tibás, a las 8: c. Ferreto y Solano.
Célula Moravia, a las 7.30: c. Manuel Mora.
Célula Juanito Mora, 8 de Mayo y Keith: Faustino Carvajal.
Célula México: Gonzalo Montero.
Célula Pasionaria: Manuel Moscoa.

El c. Rogelio C. Mendoza exhorta al C. S. de nuestro P. en Limón para que se emprendan enseguida las tareas que le tocan a esa sección

Nos ha sido remitida una copia de la carta que el compañero de Limón Rogelio C. Mendoza, dirigiera al Comité Seccional de aquella provincia. En ella, dicho compañero emplaza al Comité para que reanude su trabajo y cumpla las tareas que le han sido señaladas. Concretamente, el camarada Mendoza llama la atención sobre el compromiso que asumió la Sección en la asamblea general de responsabilidades de la venta, administración y circulación del periódico TRABAJO, a la cual envió como delegado al compañero Mariano Cajano. En esta asamblea, el delegado por Limón estuvo de acuerdo en que era perfectamente posible a esa Sección cubrir la cuota de ayuda a TRABAJO que se le señaló, es decir, C25.00. Es más, dicho delegado manifestó que si se trabajaba y había cooperación de los diferentes elementos, era perfectamente posible doblar esa suma. Hasta el momento, el Comité de Limón no ha realizado ninguna actividad en ese sentido, pese a que el 22 de octubre es el término fijado para entregar esa cuota.

El compañero Mendoza llama también la atención, en la carta que comentamos, sobre la urgencia de organizarse para intervenir activamente en la próxima campaña electoral. Nosotros agregamos que ya el Comité de Limón debería tener su local de reunión abierto, pues es esa Sección una de las pocas que no han abierto local.

PESAME

Damos nuestro más sentido pésame a la Sra. Josefa Alvarado y familia por la muerte de su hermano José Ma. Alvarado, ocurrida hace días en Puntarenas y de la cual hasta ahora no nos hemos enterado.

Ha muerto Norberto Alvarez

Mientras se prepara esta edición de TRABAJO, nos llega la noticia de la muerte en el Hospital San Juan de Dios, de don Norberto Alvarez, padre de nuestros queridos y estimados compañeros Alvarez de San Gabriel de Aserrí.

Norberto Alvarez fué un gran simpatizante y amigo de nuestro Partido.

Las puertas hospitalarias de su casa en San Gabriel de Aserrí, siempre estuvieron abiertas de par en par para nosotros y su mesa lista para

DE ALAJUELA

¡AGUA BUENA! ¡AGUA BARATA!

La Municipalidad de Alajuela gasta un cuarto de millón de colones por año; y en tendemos que lo gasta muy mal porque nunca hemos podido encontrar las obras en que cristaliza semejante gasto; las calles malas; no hay nuevos edificios costeados por la Municipalidad; no mejoran las plantas eléctricas; no disminuyen los impuestos; no hay sumas apreciables en caja; y bebemos barro y nos bañamos en lodo con frecuencia porque la cañería en servicio es una calamidad.

Muchos vecinos se han quejado de que se les cobra como bueno un servicio que no se les da sino en parte y con mucha deficiencia; con razón han expresado que es inmoral cobrarlo como bueno si es malo.

En la sesión pasada el compañero Carballo hizo más o menos el siguiente razonamiento:

"El precio de cada paja de agua era hace veinte años, y lo sigue siendo en rigor legal—, tres colones y no cuatro colones como se cobra. La diferencia de precio viene de un acuerdo que se tomó hace más de 20 años, mediante el cual se hizo un recargo de un colón en cada paja de agua con el propósito de formar un fondo destinado a la construcción de excusados sanitarios que se entregarían gratuitamente a los alajuelenses. Ese acuerdo se revocó en 1925 por que no se invertía ese dinero en la construcción de tales excusados; pero el recargo en

el precio del agua se mantuvo ya con el propósito de formar un fondo que tendría por objeto cambiar los tubos deteriorados de la cañería actualmente en servicio. Ese fondo (Pasa a la pág. 4*)

Injusticia en el Ferrocarril del Pacífico

Publicamos esta nota, sin que a nosotros nos conste su veracidad, para que se investigue acerca de ella.

San José, 1 Oct. 1941.

Comité Seccional:

Pongo en conocimiento para los efectos de publicación en el periódico TRABAJO de un caso repleto de injusticia que indigna, en la empresa del Ferrocarril al Pacífico. Es el caso de 10 peones que se ocupan en varias labores en la construcción de la casa del Administrador. Debido al excesivo peso de una caja de vidrios que transportaban estos 10 hombres para dicha construcción, no pudieron dominarla y se les fué de las manos, dañándose parte de su contenido. El valor de esta pérdida les está siendo rebajado semanalmente de su mísero salario. Hago esta denuncia por tratarse de un caso que muy a menudo ocurre en esta empresa que se denomina 100 por 100 democrática.

K X

DE GRECIA

EL MEDICO Y LOS POBRES

El médico que no siente el dolor ajeno; el que se apresura sólo por la paga y no por la gravedad del enfermo; el que regatea su esfuerzo o regatea su ciencia a los pobres, puede ser un vende-recetas, pero no un médico en el sentido que le dan a ese término todos los que sienten respeto y afecto por ese profesional.

Recientemente, por desgracia, se produjo aquí un caso que desdice del corazón de un médico: el Doctor Valerio. El caso es el siguiente: Doña Fermina Calderón de Madrigal en los quehaceres domésticos se fracturó un brazo y se golpeó la cabeza, el 21 de

setiembre pasado. Se consiguió papeleta para que fuera atendida por el Dr. Valerio, que tiene—dicho sea de paso—dos sueldos para atender a los pobres, pero Valerio se negó a atenderla, expresando que ya se "extendía papeleta hasta para los perros". El 22 del mismo mes fué a atenderla porque el señor Adolfo Kopper, se hizo responsable de la cuenta. El 23 del mismo mes falleció la nombrada señora porque la asistencia médica fué tardía.

Sin más comentario damos a conocer el hecho, que nos ha dejado buena impresión del señor Kopper y mala, muy mala del Dr. Valerio, a quien siempre tuvimos en buen concepto.

Brillante resultó la inauguración del local de la Unión Campesina en Santo Domingo

En una hermosa fiesta campesina resultó la inauguración del local del Comité Cantonal de Santo Domingo de Heredia de la Unión Campesina. Además de varios centenares de trabajadores del cantón, estuvieron presentes representantes de varios cantones de la provincia de Heredia, y numerosas representaciones de los cantones de Tibás y Goicoechea, de la provincia de San José. Capítulo especial hay que dedicarle a las camaradas de Tibás, que se presentaron a la asamblea con marimba y guitarra, ayudando así a hacer del acto una verdadera fiesta campesina.

Abrió y dirigió la asamblea el compañero Villalobos, Presidente del sub-comité dominicano de la U.C.L.T.C. Este compañero está demostrando gran entusiasmo en la lucha, lo mismo que los demás

que nos sentáramos a ella y compartíramos su pan.

Para la esposa, hijos y demás familia, nuestro más sentido pésame.

miembros del sub comité mencionado. Luego pronunciaron discursos los compañeros Loria, Cerdas, Ferreto y Mora. El camarada Loria, Presidente del Comité Provincial de Cartago, hizo un magnífico discurso y fué muy aplaudido. Tiene, como el compañero Solís, facilidad de palabra, es inteligente y se controla bien en la tribuna. Ojalá que los compañeros de Cartago le ayuden a adquirir una mayor preparación política marxista. Los militantes campesinos como Loria, deben merecer una atención especial a la hora de formar cuadros.

Queremos destacar también que una lujosa delegación del Comité de Grecia estuvo presente, entre la que no podía faltar el compañero Chaves, magnífico luchador de aquel lugar. Estuvieron también los compañeros Jiménez, de Alajuela, de una tenacidad y de un espíritu de lucha a toda prueba. Hizo falta el compañero José Arguedas, quien por estar enfermo no pudo asistir.

EL 22 DE OCTUBRE, en el MITIN del Partido, la Sección de San José entregará la suma de C 250.— para ayudar a pagar la deuda del periódico TRABAJO.—

LECTOR DE "TRABAJO": ¿Ud ya dió su contribución? —

No niegue su esfuerzo a los compañeros que le solicitan su contribución.—

El Comité Sindical Anglo-Soviético es un paso de gran trascendencia hacia la unidad sindical internacional

Nos llegan noticias de haberse constituido un Comité Sindical anglo-soviético, con el fin de unir la acción de las dos organizaciones obreras más grandes del mundo contra el fascismo. La constitución del citado Comité es también un paso más hacia la aceptación de los Sindicatos soviéticos en el movimiento obrero internacional, aceptación hasta ahora frenada por algunos dirigentes reaccionarios de las centrales obreras de los países capitalistas.

El desconocimiento de la estructura y del papel de los sindicatos soviéticos, así como el desconocimiento de tantos aspectos interesantes de las organizaciones de masas de la URSS, había contribuido también a que se mantuviera una cierta reserva sobre la aceptación del movimiento sindical soviético en el movimiento sindical internacional.

Los sindicatos soviéticos son, sin embargo, los más po-

derosos del mundo. En 1904 tenían una afiliación de 25,500,000 miembros, lo que es igual al 90% del total de los trabajadores de minas y fábricas rusas. En los países capitalistas de más desarrollo sindical, la afiliación apenas ha llegado al 50 por ciento del total de los trabajadores.

Los sindicatos soviéticos se rigen además por el más perfecto sistema democrático. Un informe acabado de publicar por el Instituto Ruso-Americano sobre el obrero y el es fuerza de guerra soviético, da un panorama de la estructura de los Sindicatos soviéticos.

Con algunas excepciones, los sindicatos soviéticos toman la forma de organización por industrias. Se establecen locales en todos los centros de trabajo donde haya 25 o más miembros de un sindicato. Cada local tiene su Comité de Salarios, Comité de Protección de obreros, Comité de educación, de deportes, de seguros social, etc. y un comité de pro-

ducción para aumentar la producción. Además de sus comités permanentes cada local elige a su presidente y a un representante para la administración obrera de la fábrica. Por encima de las locales están los consejos de distritos, las directivas nacionales y el Consejo Central de los Sindicatos soviéticos.

Ninguna decisión sobre salarios se toma en la URSS sin el acuerdo de los Sindicatos, lo mismo que sobre los comedores de las fábricas y demás instituciones anexas. Todo el sistema de inspección de fábricas está bajo el control de los sindicatos soviéticos. Velan por el cumplimiento del código obrero y de todas las leyes de seguridad y sanidad de los obreros.

El Comité Sindical anglo-soviético llena de esperanzas al proletariado del mundo, que necesita hoy más que nunca de la unidad para destruir el fascismo y la guerra.

NAZIS, FASCISTAS

—(Viene de la pág. 1*)
cens; esas fotografías serán enviadas a Berlín y a Roma como muestras gráficas de la eficacia de su propaganda en nuestro país; Hitler y su pandilla se regodearán contemplando la fe de sus futuros sirvientes, nuestros "patillos" que han sido inducidos a comulgar esta vez, con ruedas de molino. Y si se argumenta que nadie podía impedir esa actividad de los nazis y que por tanto la romería no fué un acto de propaganda fascista velado bajo un tinte religioso, queremos dejar constancia, para más adelante, de que en Tres Ríos, un sacerdote desde el púlpito hizo la apología de la paz pero a una paz "sui generis" en que no se discernía entre nazis y democracias y en que se presentó a la URSS como el verdadero enemigo del mundo. Y ahora preguntamos: ¿si se está contra la Unión Soviética en estos momentos no se está a favor del nazismo y en contra de las democracias? Porque quien en esta hora no está con las democracias, está indudablemente contra ellas.

El Sindicato de ZAPATEROS presenta pliegos por aumento de salarios

El martes en la mañana fueron presentados ante la Comisión de Salarios los pliegos elaborados por el Sindicato de Zapateros, demandando aumento de salarios. Ese mismo día, circuló un amplio y enérgico manifiesto del Sindi-

cato exponiendo los motivos de la demanda y poniendo en conocimiento de todos los obreros del calzado la necesidad de que de nuevo, todos los zapateros se dispongan a librar la lucha por el reajuste de salarios.

Las directivas de las organizaciones obreras se reúnen para tratar diversos problemas del movimiento

Las Directivas de las Organizaciones obreras se reunieron conjuntamente. Acordaron elevar una protesta por la negligente actitud de la Co-

misión de salarios, ante las demandas presentadas por algunas organizaciones en relación con los salarios.

Acordaron también emprender una acción de masas alrededor del Proyecto de Seguro Social, ahora en discusión en el Congreso. Para el lunes, se invitó al c. Mora para que dicte una conferencia sobre el citado proyecto, en el Centro de Trabajadores. Sobre la base de las conclusiones del c. Mora, se desarrollará la acción de las organizaciones obreras, para impedir que se mutile los principios sociales del proyecto.

En la misma reunión, se reorganizó el Comité de Enlace sindical, quedando representados en él la Federación Gráfica Costarricense, el Sindicato de Panaderos, el Sindicato de Sastres, el Sindicato de Obreros de Construcción, el Sindicato de Carpinteros y Ebanistas, la Asociación Nacional de Electricistas y el Sindicato de Trabajadores de la Harina.

Para Efectos Electorales

Elecciones de Diputados y Municipales de 1942
DIRECTIVA DEL BLOQUE DE OBREROS Y CAMPESINOS
CANTON DE OSA (Provincia de Puntarenas)
(COLOR ROJO)

PRESIDENTES EFECTIVOS:

Silverio Carvajal Quirós
Carlos Rubén Cabezas Mata
Alberto Mena, uap.

TESORERO:

Eduviges Sequera uap.

SECRETARIO:

Leovigildo Pérez Arrieta

PRO-SECRETARIO:

Guillermo Carvajal Quirós

VOCALES:

Ramón Carmona García
Mateo Obando Moya
Tito Holmos, uap.

Puerto Cortés, 15 de octubre de 1941.

Lector de "Trabajo"
AYUDE a transformar nuestro periódico en un bisemanario.

lleve su contribución o envíela al Partido el miércoles de 7 a 10 de la noche.